

FDP.Die Liberalen, Pfäffikon ZH

Gemeinderat Pfäffikon
Hochstrasse 1
8330 Pfäffikon ZH

Pfäffikon ZH, 26. Mai 2024

Viktor Knecht
079 810 99 69
viktor.knecht@bluewin.ch

Anregung zur öffentlichen Information zur aktuellen Situation an der Schule Pfäffikon

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident
Sehr geehrter Herr Schulpflegepräsident
Sehr geehrte Frau Gemeinderätin
Sehr geehrte Herren Gemeinderäte
Sehr geehrter Herr Gemeindeschreiber

Im Zusammenhang mit dem Abgang eines Lehrers in der Schule Obermatt wurde über die Schule Pfäffikon in den vergangenen Wochen verschiedentlich durch die Medien schweizweit informiert und das diesbezügliche Vorgehen teilweise scharf kritisiert. Zudem wird der Vorfall auch heute noch in breiten Kreisen der Bevölkerung, der Eltern, der Lehrpersonen und den politischen Parteien diskutiert. Dabei sind viele Vermutungen, Gerüchte und Vorverurteilungen im Umlauf. Jede Kündigung eines Lehrers führt zu neuen Befürchtungen und lässt das Thema nicht zur Ruhe kommen. Die Betroffenheit von Kindern, Eltern und Lehrern ist verständlich.

Die Pfäffiker Parteien haben am 23. April 2024 mit einer gemeinsamen Medienmitteilung Transparenz und Aufklärung zu den Geschehnissen gefordert.

Die Schule Pfäffikon hat im bisherigen Verlauf nach unserer Meinung nur auf entsprechende Anfragen und Vorfälle in der Öffentlichkeit reagiert. Der Schulpflegepräsident selbst hat sich, bis auf das soeben erschienene Interview im Zürcher Oberländer, zu den Ereignissen und Massnahmen äusserst zurückhaltend und wenn, dann sehr allgemein geäussert.

Wir haben Kenntnis davon, dass bei Ihnen für die bevorstehende Gemeindeversammlung vom 10. Juni 2024 Anfragen zu diesem Thema nach Artikel 17 des Gemeindegesetzes eingegangen sind, welche Sie beantworten werden müssen. Zudem sind bei Ihnen auch Forderungen von betroffenen Eltern eingegangen.

Der FDP ist es ein Anliegen, dass das durch diese Geschehnisse angeschlagene Image der Schule zeitnah wieder verbessert und das Vertrauen in die Arbeit der Behörden und die leitende Schulorganisation wieder aufgebaut wird. Abwarten, bis der Schlussbericht der Untersuchung vorliegt ist daher für uns keine Option, da ein Zwischenbericht angezeigt ist. Das Vertrauen kann sich nur über die Zeit aufbauen und daran muss jetzt gearbeitet werden.

Es ist uns deshalb ein Anliegen, dass der Schulpflegepräsident an der bevorstehenden Gemeindeversammlung neben dem Verlesen der Antworten auf die oben zitierten Anfragen die Öffentlichkeit ergänzend zu den Anfragen über die Vorfälle, die bereits getroffenen und noch zu erwartenden Massnahmen, sowie das äusserst zurückhaltende Verhalten der Führung der Schule möglichst tief und umfassend informiert. Dabei ist uns klar, dass die

Informationen des Schulpflegepräsidenten die persönlichen Rechte der Mitarbeiter der Schule nicht verletzen dürfen und die interne Untersuchung zu den Vorfällen noch nicht abgeschlossen ist. Trotzdem sind wir der Ansicht, dass auf dem aktuellen Stand einige präzise, ergänzende und vertrauensbildende Aussagen gemacht werden können.

Wir fordern den Gemeinderat hiermit auf, unserem Anliegen nachzukommen, und uns bezüglich des Vorgehens im Anschluss an die bevorstehende Gemeinderatssitzung vom 28. Mai 2024 eine Rückmeldung zukommen zu lassen.

Die bevorstehende Gemeindeversammlung bietet eine grosse Chance, diese auch als vertrauensbildende Massnahme zu nutzen. Wir danken dem Schulpflegepräsidenten bereits heute für seinen Einsatz und seine Bereitschaft zur umfassenden Information.

Freundliche Grüsse

FDP.Die Liberalen



Viktor Knecht
Co-Präsident



Daniel Haldimann
Co-Präsident